

La prensa obrera

—PARA LOS TRABAJADORES DE COQUIMBO—

Con interes he leído el artículo "La Tramoya" publicado en el periódico que sostiene la Mancomunal de ese puerto, El TRABAJO, y eso me sugirió la idea de escribir el presente artículo dirigido a vosotros, hermanos, como yo, en el escarnio de la mas espantosa miseria e injusticia, que el actual régimen del despotismo y del terror gubernamental capitalista, lleva en pos para seguir en su obra de devastacion y de muerte, de aniquilamiento e injusticia, dirigido hacia la clase trabajadora.

La ignorancia absoluta del cerebro proletario, eso es lo que le interesa a la burguesía, que tenga siempre como herencia el trabajador, porque así ignorante puede seguir arrastrando por otros veinte siglos de esclavitud y de ignominia la pesada cadena de la explotación y el servilismo.

¡Oh, Prometeo de hoy no sigais siendo el Ashaverus de mañana, levantad la cerviz y decidle a esos Nerones: ¡somos como vosotros, hombres! Hacedlo por vuestra dignidad, hacedlo por tu familia y por tu pan: hacedlo por el porvenir negro que os puede deparar el no hacerlo. Se necesita actividad y no inercia para triunfar.

La burguesía siempre gustará de veros apáticos e inertes: demostradle vosotros lo contrario.

La burguesía tratará de ahogar vuestra voz: demostradle que gritais.

La burguesía tratará de mataros: demostradle que estáis vivos y prestos para luchar.

La burguesía tramará, valiéndose de vosotros mismos, de ahogar vuestra emancipacion y estagnar vuestra conciencia: demostradle que vosotros no os prestais para sus maquinaciones fútiles y en su provecho: demostradle que teneis conciencia y que no obedecis a su torpe avaricia de explotación y de lucro: demostradle ¡oh nuevos Lincoln! de que la esclavitud de la conciencia y del taller mefítico ha pasado y que el látigo de las manos del verdugo no se posa en las espaldas del hombre. Decidle: ¡soi libre!

La prensa obrera, que con boca de volcan arroja a la libre faz del mundo la iniquidad del tirano, a pesar de sus persecuciones, a pesar de los escollos que le ponen por delante, es la única verdadera. En ella deben de confiar los trabajadores.

La prensa obrera, que con lava de volcan barre las podredumbres de esta sociedad envilecida, es la única digna, la única grande, la única noble.

La prensa obrera, que va destruyendo del cerebro del pueblo la estultez y aniquilando la ignorancia, es la que ha de librar a la humanidad de sus sufrimientos y pesares.

La prensa obrera, que con lójica de acero va diciendo la verdad, es la que deben de leer los que no han tenido otra herencia que el trabajo.

La prensa obrera, es la que deben leer los que esta sociedad cruel ha dejado en la orfandad.

La prensa obrera, ha de ser la que han de leer los hijos del taller, porque es solo ella la que les puede hablar al corazon tocándole la fibra dolorida.

La prensa obrera es la que deben de leer todos los que tengan hambre y sed de justicia, porque ella es la rejeneradora y verdadera.

Para la clase obrera, la prensa que sostiene es saber, luz, Justicia: Bienestar integral.

Para los ricos, para los explotadores, gobernantes y capitalistas, es dardo, bomba: muerte del privilegio y la explotación.

Los capitalistas, los gobernantes y explotadores de toda cepa, de toda ralea, han de tratar por todos los medios de estirpar de la faz de la tierra la prensa y las instituciones que en defensa de los derechos del hombre surjan, porque los vampiros del esfuerzo obrero no se contentan con el ojo por ojo y el diente por diente de la lei del Tation sino con el robo PARA MI. No se contentan con explotar el esfuerzo del trabajador, quieren seguir explotando a sus anchas, todo, trabajo y conciencia. Esto no debeis de consentirlo vosotros los trabajadores.

Los capitalistas se pueden valer de diversas artimañas, ya de la fuerza de la autoridad o en último caso de los mismos trabajadores; esos mas inconscientes o mas rastreros.

Los capitalistas son capaces de todó por defender el privilegio y la explotación. Sed vosotros tam-

El TRABAJO (COQUIMBO)

bien, trabajadores, bastante fuertes para imponer la verdad, si no por la fuerza de la razon, por la razon de la fuerza.

La ignorancia es la peor de las esclavitudes y vosotros, hombres de corazon, de intelijencia y sentimientos, como son los obreros, debeis de tratar de combatirla con el libro, el folleto, el periódico, la tribuna y el calvario, si es preciso. Y esto se os alabaria.

La ignorancia jamas ha hecho progresar el mundo. Hai que combatirla. La prensa puede hacer ese combate, como combatió al feudalismo frances en pájinas enciclopédicas.

La Revolución Francesa no se hubiera hecho, si no hubiera sido por la prensa.

Los progresos del mundo estuvieran inéditos en el seno de la naturaleza si no fuera por el arte gráfico. Los inventos nada serian. El mas intelectual de hoi, ¡quién sabe! si fuera el mas canibal sin haber acumulado intelijencia por medio del impreso.

Favoreced la prensa, si quereis Progreso, si quereis Bienestar, si quereis Instrucción, si quereis Felicidad.

JUAN A. BUSTOS S.

Concepcion, Agosto 11 de 1907.

Qu
man,
porta
be sit
mo p
En
te inc
patri
na y
vierte
existi
otras
el ser
esas t
que s
La
ningu
culto
llama
FR.
fiando
jador
ran de
dad ta
a pon
cuenta
el Soci
tado e
bierno
Hé
de Ma
"LA
republ
de Fra
atropel
dos añ
ta a lo
cretari
"por es
Esto
de la o
venido
da, har
alaban
republi
cion, p